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《他的轭是容易的，他的担子是轻省的》 

 

 

在马太福音 11:28-30 中，耶稣告诉我们，祂的轭是容易的，祂的担子是轻省的，但在创世记中

，我们知道人必汗流满面才得糊口。那么，我们的担子是轻省还是沉重,到底是哪一个呢？喔，这

取决于我们是活在与祂同在的园子之内还是之外。 

 

在创世记中，我们看到人类被赶出了与神同在的园子；在马太福音中，我们看到耶稣将自己献上

，作为可以和祂同在的新园子。当我们与祂同负一轭时，我们就住在祂的园里。当然，与祂同负

一轭并不意味着我们就摆脱了一切重担。我们还得牵拉；我们仍然需要靠在挽具上，但耶稣在轭

的另一边，用祂的力量牵拉，所以我们永远不会陷于困境。我们永远不会绝望，因为我们总是可

以……将一切的忧虑卸给神……（彼前 5:7）。当我们与祂同负一轭时，光就永远不会熄灭（尽管

有时可能会暗淡）；总是有从天而降的吗哪和从磐石流出的水（尽管可能会有一些禁食）。这一切

都告诉我们，耶稣不仅来拯救我们脱离罪孽，而且当我们走在这片充满荆棘和蒺藜的被诅咒之地

时，祂也成为我们的伴侣。这使我们能够在各种压力的环境、精神和身体受到伤害以及失望的情

况下可以过得胜的生活并有积极的心态。因此，当耶稣升天时，祂降下圣灵住在祂的追随者心里

，并对他们说：“来吧，让我们一起走这条路。”噢，这是多么美好的一份礼物：凡劳苦担重担的

人，可以到我这里来，我就使你们得安息。我心里柔和谦卑，你们当负我的轭，学我的样式，这

样，你们心里就必得享安息。因为我心里温柔谦卑，你们的灵魂就会得到安息。因为我的轭是容

易的，我的担子是轻省的（太11:28-30）。 

  

请注意，这里的第一个词是“来”。祂不会到我们这里来——我们必须到祂那里去。耶稣并没有在

猪圈里与浪子相遇。儿子必须到父亲家去。耶稣来到世上因着爱在十字架上流下祂的宝血已经非

常靠近我们所有人了。我们现在必须来到祂面前，这意味着我们必须愿意开始新的生活，放弃我

们的主权并接受祂至高无上的主权；放弃我们的许多朋友并结交新朋友；忘记我们的计划，进入

祂的计划；把我们的重担卸给祂，并接受祂的重担。祂说：“来吧。”我们身负重任，还等什么呢

？ 

 

“来”这个词意味着行动：远离一边走向另一边。它意味着投入、坚韧和克服困难。我们必须抵制



那些试图阻止我们与祂同负一轭的声音。有一股力量和一些人不希望我们离开我们所在的地方。

还有魔鬼会竭尽全力阻止我们与耶稣同行。耶稣是现实主义者，而不是梦想家。祂说：……天国

是努力进入的，努力的人就得着了（太11:12）；在世上你们有苦难，但你们可以放心，我已经胜

了世界（约16:33）。 “来”也要求我们将注意力集中在那位吩咐我们来的那一位身上。一旦我们失

去了焦点，我们就迷失了方向。总是记住祂是谁，祂有多爱我们，以及祂为我们获得丰盛的生命

而付出的代价。一旦我们与祂同负一轭，不管怎样这个丰盛的新生命都会赐给我们。除了耶稣之

外，谁能给我们丰盛的生命呢？我们必须负祂的轭。 

再说一次，神不仅赐下祂的儿子拯救我们脱离罪的权势，也赐下祂的儿子来拯救我们脱离背负的

重担。这些重担导致我们承受过度的压力、灰心、失望、情绪问题、财务问题、社会问题，并最

终导致严重的健康问题。祂改变了这些可能在我们生活中显现出来的问题，让我们从空虚，漫无

目的，不知何去何从，甚至不知道我们在寻找什么的灵里解脱出来。在旧约中，我们看到世上有

些人的生命陷入了消极的境地，几位神人也经历了这样的悲剧。约伯是神人之一，他用这样的话

来描述：人生在世必遇患难，如同火星飞腾（伯 5:7）。所罗门在世上拥有了他所想要的一切，他

这样总结生活：故此，我转想我在日光之下所劳碌的一切工作，心便绝望（传2:20）。 

 

注意你的重担和祂的重担之间的区别。耶稣说：“把你的重担和忧虑交给我，以换取我的重担和轭

。我的比你的容易，我的重担几乎已经破茧而出，但你的没有。”这种用我们的重担换取祂的重担

的行为是一个持续的过程——这是一件日复一日的事情。似乎每天有人试图把一些重担加在你身

上，或者你自己可能会背负这些或那些不需要你承担的重担。我的朋友，耶稣希望你关注祂所关

心的事情，你可以称它们为“国度的事情”。耶稣并不是要你成为别人祷告事务的收集站。然而，

你可以成为其中一些祷告的中转站。但是，无论你做什么，一定要继续专注于“国度的事情”。成

为别人的帮助者，但尽量不要成为他们不祷告的逃生路线。尝试鼓励其他人与耶稣建立他们自己

的关系。这是你能给他们的最好的礼物。 

耶稣希望你全神贯注于祂的事情，遵行主的旨意足以消耗尽你所有的精力。当耶稣十二岁时，问

祂的母亲：……岂不知我应当以我父的事为念吗？ （路 2:49）。例如，人们可能希望你为他们的

孩子的得救或财务危机祈祷。问问自己：“这是天父要我做的事吗？”当然可能是，但耶稣可能希

望你取而代之为别人的儿子或在中国受迫害的基督徒祷告。你为谁工作？谁规定你应该为什么祷

告？你是谁的使者？你是否背负着人为的轭，而不是耶稣的轭，因而沉重得难以承受？祂的担子

是轻省的。你看，很多教会的人都背负着沉重的负担，他们要么精疲力尽，要么快要精疲力尽。

他们所有人都收到了和你一样的邀请：到我这里来。 

 

现在，我从消极的心态转变为积极的心态。耶稣能在所有事上带给我们喜乐，因为祂说：……在

世上你们有苦难，但你们可以放心，我已经胜了世界（约 16:33）。这种喜乐与环境无关，而是与

我们与神同负一轭有关。保罗还激励我们：要常常喜乐……凡事谢恩，因为这是神在基督耶稣里

向你们所定的旨意（帖前 5:16-18）。现在，我们不能对世界上的邪恶事物感恩，但我们可以对身



处其中表示感谢。在最强烈的风暴或最大的损失中，我们可以因为我们在祂里面而喜乐，因为祂

用自己的血赎买了我们，并且祂应许永远不会离开我们，也不会抛弃我们。在这种奇妙的轭的关

系中，祂总是在我们身边，与我们同在，并在我们里面。是的，我们会有苦难，有分娩的痛苦，

世界充满了邪恶。耶稣并没有给我们翅膀飞越困难——那是后来的事情。但现在，如果我们与祂

一起负轭，祂就在我们身边帮助我们度过所有的困难。祂将总是用天上的吗哪和磐石里的水来喂

养我们。总是这样的。 

 

凡劳苦担重担的人，可以到我这里来，我就使你们得安息。我心里柔和谦卑，你们当负我的轭，

学我的样式，这样，你们心里就必得享安息。因为我的轭是容易的，我的担子是轻省的。 

 

欲了解更多时事通讯，请访问我的网站：www.joyfulabiding.com 

 

 


